

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. 8

JUIN 1902

No 6

MICHEL BÉGON

— —

La famille Bégon est noble et originaire de Blois, et fut l'une des plus considérables de ce pays ; mais elle doit son principal lustre, à Michel Bégon, troisième du nom, qui s'est rendu recommandable par son amour pour les Belles Lettres et par son zèle pour tout ce qui regarde le bien public.

Ce personnage fut le père de Michel Bégon, intendant du Canada (1712-1726). Il vit le jour à Blois, le 26 décembre 1638. Sa première charge publique fut celle de garde-scel du présidial de sa ville natale, puis il passa à la présidence de ce tribunal, en 1665. A cette époque parmi les fonctionnaires royaux, une nouvelle figure prenait un relief brillant. Ce fut J.-Bte Colbert le plus grand des ministres français. Michel III Bégon, dont la cousine, Marie Charon, avait épousé en 1648, Colbert, devait bénéficier, cela se comprend, de cette alliance.

Grâce à la protection du ministre, son parent, il change de carrière, et le voilà bientôt (1677) trésorier de la marine, à Toulon, d'abord ; puis à Brest. En 1681, il est nommé à l'intendance du Havre (1). Depuis quelque temps déjà, Colbert, avait songé à son cousin Michel pour l'envoyer au Canada, et les provisions étaient remplies de son nom, mais le ministre changea d'idée, pour lui donner l'intendance des

(1) J. E. Roy, Notes sur l'Intendant BÉGON, " Bulletin ", vol. IV, p. 265.